## Presentación

-@

La Revista UNAH Sociedad da cuenta de la reflexión sobre las categorías que se sustentan en el quehacer de las relaciones universidad sociedad, como extensión universitaria, vinculación universidad-sociedad, compromiso social, acción social, difusión cultural, difusión científica, entre muchas otras.

Esto contribuye a estimular el debate sobre estas relaciones que se establecen con múltiples actores y sectores y los sentidos que tiene en estos tiempos y estos contextos. Pareciera que estos tiempos y estos contextos apuntan a nuevas realidades que necesariamente nos hacen reflexionar en si hay entonces nuevas formas mediante las cuales se crea y recrea el conocimiento a partir de las experiencias extensionistas universitarias.

En su sexta edición es grato poner a la disposición de nuestros/as asiduos lectores una selección de artículos, informes y ensayos que dan cuenta de estas reflexiones y que lo que pretenden es abrir nuevas posibilidades de pensar la función sustantiva como espacio de co creación de conocimiento junto a los actores sociales con los cuales nos relacionamos.

Los sentidos del quehacer se evidencian en la implicancia de quienes los están desarrollando, tal es el caso del equipo de investigadoras que desarrolló una aproximación con mujeres víctimas de violencia doméstica de la Colonia López Arellano en San Pedro Sula, Honduras.

Sin duda, el bosquejo de significados a partir de las narrativas encontradas en diferentes fuentes recopiladas por la historia permite hacer la valoración, al menos para este artículo, de las contribuciones de nuestra Universidad en el acontecer del Hucarán Mitch que azotó nuestro país en el año 1998.

Los artículos que corresponden a la temática ambiental muestran una preocupación que no es exclusiva de nuestro país y región y que a nivel mundial ha mostrado con claridad esta pandemia y es el tema de la educación ambiental en las grandes mayorías de la población mundial y como puede contribuir a la reducción del impacto de la actividad humana sobre los medios de reproducción de la vida en todo sentido.

Finalmente, es de destacar que ya se están problematizando algunas de las múltiples consecuencias que ha provocado la crisis sanitaria del COVID-19, entre ellas la salud mental. Nuestras escuelas de psicología están revisando las metodologías y los instrumentos de abordaje para poder volver más pertinente la atención psicológica y la comprensión de este fenómeno que ha desbordado al mundo entero.

Nuestra Universidad ha respondido de manera oportuna en las demandas sociales planteadas a partir del anuncio del primer caso del Covid 19 en el país y una significativa contribución es la divulgación de los conocimientos generados en el ámbito de la vinculación universidad sociedad, en donde nuestra Revista se suma al resto de los dispositivos activos desde nuestra Alma Máter.

Merlin Ivania Padilla Contreras Directora de Vinculación Universidad-Sociedad